

## **ABSTRAK**

### **EFEKTIVITAS PERAN DAN FUNGSI KEPALA SEKOLAH DASAR MUHAMMADIYAH METRO**

**Oleh**

**Sumi Mariyati**

Tujuan penelitian ini adalah untuk mendeskripsikan pelaksanaan peran dan fungsi kepala sekolah di SD Muhammadiyah Metro. Fokus penelitian adalah peran dan fungsi kepala sekolah sebagai pendidik, manajer, administrator, supervisor, pemimpin, inovator, motivator, dan wirausahawan.

Penelitian kualitatif dengan rancangan studi kasus. Teknik pengumpulan data melalui observasi, dokumentasi dan wawancara. Sumber data adalah bidang pendidikan, kepala sekolah, bidang kurikulum, pengawas, guru, karyawan, komite, orang tua siswa dan siswa. Analisis data digunakan triangulasi, yaitu membandingkan hasil observasi dengan dokumentasi dan hasil wawancara.

Hasil penelitian adalah: 1) Kepala sekolah sebagai pendidik, mampu mendidik dan menumbuhkan jiwa pendidik pada guru melalui keteladanan, diskusi, supervisi dan pelatihan, 2) Kepala sekolah sebagai manajer, melaksanakan fungsi manajemen, yaitu perencanaan, pengelolaan, pelaksanaan, pengawasan dan evaluasi, 3) Kepala sekolah sebagai administrator, mengelola administrasi, adanya dokumen, pengelolaannya melibatkan sumberdaya, 4) Kepala sekolah sebagai supervisor, menyusun program, melaksanakan program dan tindak lanjut melalui: pelatihan, workshop, KKG, dan pembekalan, 5) Kepala sekolah sebagai pemimpin, memahami, visi, misi, karakter sekolah, mampu memberdayakan sumber daya dan menyelesaikan tugas sesuai program, 6) Kepala sekolah sebagai inovator, mengembangkan metode pembelajaran terintegrasi dengan nilai-nilai keislaman melalui, TPA, OSN, O2SN, FLS2N, tahsin-tahidz, peningkatan skill, 7) Kepala sekolah sebagai motivator, mampu menumbuhkan cinta profesi, tanggung jawab, dan menciptakan suasana kondusif serta memberikan beasiswa pendidikan S2, 8) Kepala sekolah sebagai wirausahawan, memiliki jiwa wirausaha, berjiwa keras dan memiliki naluri kewirausahaan dalam mengelola sumber belajar, melalui karakter islami, tahsin-tahidz, prestasi akademik dan lomba-lomba.

Kata kunci: Administrator, Inovator, Manajer, Motivator, Pemimpin, Pendidik, Peran dan fungsi Kepala Sekolah, Supervisor, Wirausahawan